

allen Dingen in der Schaffung der Sozialistischen Einheitspartei. (Beifall.)

Die Summe von 583 336,— RM für Parteischulen ist deswegen so hoch, weil durch die Zertrümmerung aller Kulturgüter und Häuser für unsere Schulen alle Gebäude neu hergerichtet und alle Einrichtungen und ihr Material neu beschafft werden mußten.

Bibliotheken: 111 827,76 RM sind für unsere Bibliotheken ausgegeben worden. Die Höhe der Summe erklärt sich durch die schwierige Erwerbung von Werken, besonders der klassischen marxistischen Literatur und Werken antifaschistischer Schriftsteller infolge der faschistischen Vernichtung wertvollster, unersetzlicher Schriftwerke.

Organisation: Einen verhältnismäßig geringen Betrag von 706 129,31 RM haben wir für Organisation in den 11 Monaten der Berichtszeit ausgegeben. Das sind im Monatsdurchschnitt ca. 65 000,— RM. Ein geringer Betrag im Vergleich zu den Schwierigkeiten des Verkehrs durch Eisenbahn- und Zonentrennung im Reichsmaßstab. Es müssen deshalb zu dieser Summe die Ausgaben für Autounterhaltung noch hinzugerechnet werden.

Die Bezirkszuschüsse in Höhe von 1 508 222,65 RM wurden ausgegeben zum Aufbau der Organisation in allen Bezirken im Reichsmaßstab. Sie haben sich dahin ausgewirkt, daß die Bezirke in verhältnismäßig kurzer Zeit leistungsfähig wurden.

Jugendzuschüsse: Als solche sind hier lediglich verbucht anteilige Kosten für die Herstellung der Zeitschrift „Neues Leben“, mit der die Jugendausschüsse in den drei westlichen Bezirken beliefert wurden.

Innere Verwaltung: In diesem Betrag von 202 331,14 RM sind enthalten die Kosten für die Verwaltung des Parteihauses und der Gesamtbetrag von 119 045,09 RM an Baukosten für die Gebäude Wallstraße 76/79 und Märkisches Ufer 6 bis 8.

Darlehen wurden 223 400,— RM an Organisationen für ihren Auf- und Ausbau gegeben.